matarrana

LO PORTAL DE BAIX

ARENS DE LLEDÓ



Este portal formaba parte de la muralla de la población en su última ampliación realizada en el siglo XVIII, según consta en el escudo que preside el arco, fechado en 1788.

Ficha técnica:
Siglo XVIII, 1788

Parte de la muralla

Nombre dado por su ubicación

Arco de medio punto adovelado y arco rebajado

El núcleo de Arens se originó encima de una muela en donde se ubicaba el castillo (situado -según la memoria oral- frente al jardín anexo a la iglesia, donde ahora está la casa Xixon), en el cual encontramos documentado desde la conquista cristiana (entre el 1158 y el 1167) aunque ya existía en época musulmana. Esta primera fortificación tuvo diversas fases de ampliación a medida que la población fue creciendo pendiente abajo formando un entramado urbano escalonado.

Esta puerta enmarca la entrada a la villa por la parte baja de la población. Recibe el nombre de portal de Baix (abajo) por su ubicación y por oposición al portal de Dalt (arriba), otro portal de la villa situado en la parte alta (en la actual calle de Calaceite) el cual fue derribado a principios del siglo XX para facilitar el acceso del tránsito rodado a la villa. Por este mismo motivo, también aquí se rebajaron las piedras de uno de los lados del portal que actualmente se conoce simplemente como "Lo Portal".

La construcción consta de un arco de medio punto adovelado en la parte extramuros y un arco rebajado